

Grand entretien avec Hannah Lessing : « 30 ans d'engagement, une voix contre l'oubli »

4 décembre 2025

Diplomatische Akademie Wien - École des Hautes Études internationales de Vienne

Née en 1963 à Vienne, Hannah Lessing est « Vorstand » du Nationalfonds der Republik Österreich für Opfer des Nationalsozialismus depuis 1995. Elle a consacré sa vie à l'accompagnement des survivants de la Shoah et de leurs familles, développant une approche unique qui allie réparation matérielle et dimension humaine. Elle a également joué un rôle clé dans les négociations internationales, comme l'accord de Washington en 2001, et créé des outils de soutien psychologique et mémoriel pour les victimes. Son travail est une leçon de courage et d'humanité face à l'indicible.

Son engagement, salué par le grade de chevalier de la Légion d'honneur (France) et le Bundesverdienstkreuz (Allemagne), en fait une figure majeure de la mémoire et de la réconciliation.

Elle reviendra sur son parcours exceptionnel, marqué par l'écoute des survivants, la préservation des témoignages et le devoir de mémoire envers les jeunes générations. Comment transformer la mémoire en force collective ? Comment l'écoute et la parole peuvent-elles inspirer une société plus inclusive et vigilante ?

Un événement organisé par Le Cercle Vienne, en partenariat avec l'Österreichischer Auslandsdienst, l'association Erweckte Stimmen Forum Wien et l'École des Hautes Études internationales de Vienne.

Modération : Ambassadeur Gerhard Weinberger, Vice-président de l'association Le Cercle - initiative pour la francophonie et le multilinguisme.

Informations pratiques

Lieu : Diplomatische Akademie Wien - École des Hautes Études internationales de Vienne, Favoritenstrasse 15a, 1040 Vienne

Langues : Français

Horaire : 18h30 – 20h30

Tarif : Entrée libre sur inscription (obligatoire)